

## Des cristaux pour comprendre le vivant

Afin de mieux comprendre le fonctionnement du vivant et le rôle des différentes protéines, les scientifiques cherchent à connaître leur structure. Pour cela, la diffraction des rayons X (ou radiocristallographie) est une technique extrêmement puissante. Elle présente une contrainte importante :

il faut que les protéines soient sous forme de cristaux.

## « Cultiver » des cristaux de protéines

Les protéines, sont de grosses molécules (macromolécules) biologiques essentielles à la vie, elles sont formées d'acides aminés. Chaque protéine a une fonction spécifique, directement liée à sa structure tridimensionnelle, c'est-à-dire à la manière dont les acides aminés sont agencés les uns par rapport aux autres dans l'espace. Les protéines ne forment pas naturellement des cristaux, il faut donc fabriquer ces cristaux artificiellement.

## ... pour les étudier

Il existe une relation très étroite entre l'arrangement atomique (la structure) d'une macromolécule biologique et sa fonction : la connaissance précise de sa forme permet de faire des hypothèses sur son rôle et la façon dont elle réalise sa fonction. Les études concernent la recherche fondamentale, pour une compréhension fine des processus biologiques, et la recherche appliquée, ainsi la synthèse de nouveaux médicaments.







